
 

 

 

と き：平成２６年８月２９日（金） １３：３０～１５：００ 

ところ：北幼保園 

団 体：北幼保園保護者会（はなみずきの会） 

 

【団体】 

 大垣市の図書館は子どもが大好きで、絵本をよく借りに行くのですが、

３０分では借りたい絵本が見付けられないので、せめて１時間無料にはで

きないでしょうか？また、３０分無料に何か意図があれば教えていただい

たいと思います。 

 

【市長】 

 無料にしてしまうと、停めっぱな

しで駐車場代わりにする人がいます。

また、駐車場経営をされている民間

の方は、駐車場を作って、建物建設

費、人件費、運営費、固定資産税等

を市に払ってみえるので、ある程度

同じにすることで、民間経営を圧迫

しない配慮も必要です。３０分だけ

無料なのは公共施設であり、図書館

で本を返すだけの方もみえるためです。逆に３０分以上だと半日いても一

日いても２００円で済むという見方もできます。じっくり本を選んでいた

だけることも考えつつ、民間経営者にも配慮する、そういう兼ね合いから

３０分で線を引かせていただいています。 

 

【団体】 

 子育てサロンがあちこちにあり、子どもを連れて遊びに行きます。ママ

友達もよく利用していますが、どのサロンも午前中で終わり、幼稚園の降

園後、保護者の情報交流の場として午後も開放していただけると子どもも

保護者も楽しく触れ合えるのではないかと思いますが、どうでしょうか。 

 

 



【市長】 

 子育てサロンがきっかけで、子どもさんたちを一緒に遊ばせたり、相談

員の方からアドバイスを受けたりと、一つの交流の場になっています。そ

れと同時に、出会いの場となって交流を深めていただこうと公園の整備を

進めていますが、みなさん公園は利用されているのでしょうか。私の考え

方としては、子どもは外で遊ぶというのが自然な姿ではないかという感じ

はします。小学生、中学生の育ち盛りの子どもが、いつも冷暖房の部屋に

いるよりは、夏は暑いのでプールに行って遊ぶとか、ある程度汗を流して

走り回るのも大切という気もします。小学校、中学校も他都市には冷房化

の話がありますが、そうなると電気が足りない状態になりますので、原発

を動かすかという話になり、動かさないと、火力発電所で二酸化炭素を排

出して、地球温暖化になるなど、どうなのかと思います。 

 

【団体】 

小学校４年まで学童保育を行っ

ていただけるので、働く保護者にと

って大変助かります。我が子がまだ

就学していないので、どのように学

童保育を利用していくのかわから

ないことも多く、時には不安にも思

うこともあります。 

 就学に向けてわからないことは、

園以外でどの機関に聞けばよいで

しょうか。 

 

【市長】 

 国の所管では、幼稚園は子どもを教育するため文部科学省で、保育園は

子どもを預かるため厚生労働省と分けられていますが、小さい子を型には

めてどちらかに分けることに疑問を感じています。遊んだり教えてもらう

など両方兼ね備えて良いと思います。 

 市も教育は教育委員会、保育園は福祉部と、行政も分かれるので、一体

的に行っていく必要があります。市は、子育て支援部をつくり、幼稚園・

保育園を一体的に考え、子育て世代の方々を支援しています。就学に向け

てのご相談は、子育て支援課と、教育委員会、学校教育課になります。就

学後も働きたい、預かって欲しい場合は、留守家庭児童教室になります。

預かる件に関しては時間や期間の見直しなど要望をいただいており、６年



生までお願いしたいとか、また夏休みも働いているからと、対応する体制

作りもなかなか大変です。一方で、５、６年生ならば自立性も大切にした

いと考えています。小学校４年生までの留守家庭児童教室では、時間延長

の要望など、課題対応の検討もしていかなくてはならないと思います。 

  

【団体】 

これから働く保護者も多くなる

と思います。幼保園では延長保育な

どで預かっていただいていますが、

今後小学校に上がっていきます。社

会を取り巻く環境も著しく変わり

つつある時代の中で、子どもを安全

に見ていただけるよう留守家庭児

童教室の対象学年を高学年に上げ

ることについて何か考えてみえる

ことはあるでしょうか。 

 

【市長】 

夕方の６時７時という時間帯は、みなさん忙しいので、人員が確保でき

るかが一つの課題です。資格がいる仕事ですので誰でもいいというわけに

はいきません。また、学年を上げると教室の確保なども問題になってきま

すが、むしろ高学年になったら、自立に向けた状況という考え方もありま

す。今後については、時間延長の方が実現性がはやいという感じがします。 

 

【団体】 

 今年度、北幼保園入園受付を行った時ですが、３歳児の幼稚園部の希望

者が多く、抽選の結果、入園できない方もみえ、他の幼保園に行かれた方

もいると聞きました。３歳児が入園できる公立幼稚園の拡大は、できない

ものでしょうか。 

 

【市長】 

 大垣市全体では待機児童がいませんが、地域によっては偏りがあります。

逆に高齢化して、幼稚園が空いているというところもあります。大垣市は、

比較的バランスがとれているほうで、新設は少ないですけど、廃園もあり

ません。また一方で、子どもが小さいうちから、母親の手から放してもい

いのかという見方もあります。家庭教育、家庭保育が大事だということで



すが、このように意見の分かれるところでもあります。ただ、働く女性の

支援もしていく必要があります。そういった意味で、３、４、５歳児はし

っかりとしていきたいと思います。  

 

【団体】 

 私の子どもは、アレルギー症状が

あり、保育園では給食、おやつを除

去食にしてもらっています。内容に

よっては、家庭から弁当も持参して

います。今後子どもが学校に入学し

ていく中で、学校給食でもアレルギ

ー対応をしていくことはできない

でしょうか。 

  

【市長】 

 アレルギーがある場合は、先生に伝え、対応してもらうのが実情です。

市民病院だと、患者さんの病状に合わせたメニューになっていますが、学

校の場合は、昼食を弁当にすると、家庭によって作れないなど事情がある

ため、学校給食という制度にしています。たくさん作るとおいしいものが

できる、効率よくできるということで集中センター方式を採用しています。

アレルギーは千差万別で、学校や行政が個別に給食の提供をすることはな

かなか難しい状況です。給食の場合、アレルギーの原因になるものが含ま

れていた場合は、そのメニューは食べないようにして、アレルギーが起き

ないように指導させていただいています。また今の話のように、ご自宅で

弁当を作っておられる方も実際にいます。実情を調査し、そういう方々が

たくさんおられるならば、対応メニューを作ることも可能なのかなという

気がしています。学校給食は病院と違って、対応が十分出来ていないとい

うのは確かにその通りです。  

 

【団体】 

 乳幼児の子どもを抱えていると病気になることも多いので、医療費が無

料であることは助かります。その上、大垣市は高校まで無料なのは魅力的

です。ずっとこれからも大垣市に住みたいですね。 

 

 

 



【団体】 

 保健関係について、園の健診は

いつも午後から行われますが、午

後は子どもが眠くなる時間帯であ

り、上の子を迎えに行かなくては

いけない為、焦ってしまいます。

午前に行うことはできないでしょ

うか。 

 

 

【市長】 

 子どもの健診時間は医者の診療時間との兼ね合いの都合があります。医

師不足問題が多い中、大垣市は他市町村に比較して開業医も多い方で、今、

市民病院でも夜間、土日には開業医の先生に小児科医として対応していた

だき、緊急時の小児医療に対して、比較的対応しやすい状況ですが、今後

健診を午前中に行えないかとのご意見については、医師の都合もあり難し

いところです。そのあたりは機会がありましたら、医師会にも話をしてみ

ます。 

 

【団体】 

 働いている保護者は、子どもを

園に預けていますが、どうしても

迎えにいけない時にファミリーサ

ポート事業があることは、とても

助かります。仕事を辞めることは

できませんので、これからもそう

いった保護者をフォローできる事

業を広めて言って欲しいと思いま

す。 

 そして個人的な意見として、発達障害の子どもを抱える親さんが子ども

の就学に向けて進路に悩んでいます。支援学級に通わせたい場合に、学校

区内にないと通学も大変です。 

 

【市長】 

 特別支援学級において知的情緒障害の子どもたちへの対応は、以前に比

べると充実させていただいていますが、全学校に特別支援学級の配置に関



しては、専門知識を持った先生が必要になるので、学校によって特別支援

学級が無かったりというのが現状です。これについては色々と要望を伺い

出来るだけ要望に応えながら拡充していくことを考えていきたいと思い

ますが、すべて解決するのは難しいと思います。 

 

【団体】 

 乳幼児家庭教育学級は、毎日子育

てしている中で日々悩んでいるこ

ともわかりやすく教えていただい

たりして、大変良い学級だと思って

います。しかし定員があり参加した

くてもできない場合もあり、もう少

し定員を増やしてもらえないでし

ょうか。 

 

【市長】 

 乳幼児の家庭教育学級に自主的に参加していただけるのは大変結構な

ことです。それぞれの総合支援センターなどの各会場で２０名定員での開

催なのは、２０名程が話が伝わりやすいわけです。それ以上増えるとまと

まりが取りにくくなることもあります。 

 

【団体】 

 大垣市子育て情報誌「水都っ子」は、今子育て真っ最中の私にとって、

とても参考になる情報誌です。これからもこの情報誌の内容を膨らませて

いって欲しいと思います 

 

【市長】 

 子育て情報誌を活用していただ

いていることは、大変ありがたいこ

とだと思っています。色々な考えや

インターネットを利用した案内も

情報提供させていただいています。

子育て支援情報は子育て支援セン

ターの大きな仕事です。子育て支援

に関するあらゆる問題、課題につい

て相談してもらうのも一つの大き



な仕事ですし、もう一つは子育て支援の為の色々な情報提供をいただいて

教育、保育の判断材料にしていただければ大変ありがたいです。 

 お話する年代によってトーク内容も違い、子育て世代ならではの話を聞

かせていただき、色々と参考になります。皆さんはスマホを使っての情報

収集がほとんどですか。新聞をとっている人が以前に比べ減ってきました

が、みなさんはとっておられますか。都市対抗野球は大垣市代表の西濃運

輸が初優勝し大きく掲載されて喜んでいましたが、発行部数が減っている

と記事としてはあまり読まれてないことになりますね。ネット、テレビが

主流で、テレビは昔から影響力があり、新聞からの情報はあまり伝わらな

いようです。広報おおがきは、子育て支援や健診など色々な情報を発信し

ていますし、子育て支援のポータルサイトも大いに活用いただきたいです。 

 

【団体】 

幼保園で作られる給食は美味しいけれど、学校給食になるとコストの問

題もあるようで味が落ちます。平等にできないでしょうか。 

 

【市長】 

給食費は食材費で、給食センターの建設費用や調理費、人件費は市の負

担です。給食費は標準的な値段で、見方は色々ありますが昔に比べ美味し

くなったと感じています。子供たちにとって豪華な給食がいいのかといえ

ばそうではなく、ほどほどに美味しいのが良いと思います。 

 

【団体】 

公園で遊ばせるのは大賛成です

が、プラスッチクの滑り台は冬は静

電気が起き、夏場は熱くなるので他

に代わる材質でないですか。 

 

【市長】 

ありますが、高額になります。材

木などは自然に優しく良いのです

が、風雨にさらされたり老朽化する

と事故にもつながります。 

 



【市長】 

 いろいろとお話聞かせていただきまして、ありがとうございました。 

みなさんのお話は、すでにお聞きしているものもあれば、初めての情報

もあります。みなさんの要望の中で

前向きに進めつつある政策もあり

ます。お聞きした中でも実現できる

こともかなりありますし、このよう

ないい機会を作っていただき、たく

さんご意見をいただいたことは、大

変ありがたいことです。みなさんに

は、楽しい子育て、明るいご家庭を

ぜひ作っていただきたいと思いま

す。 


